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Conseil d’Administration 

du 17/01/2020 

 

Le Puy-en-Velay - 11h 

 

Membre du CA Présent Excusé Absent Membre du CA Présent Excusé Absent 

 Roland AYEL X    Yves FRECENON X   

 Didier CHAPTAL X    Camille DALLE X   

 Julien CARRE X    Frédérique LAGIER X   

 Didier BOUET X    Frédéric LANG  X  

 Lise LUTTRINGER X    Patrick JOUVE X   

 Sylvain LUTTRINGER X    Magalie DYEVRE  X  

Personnes extérieures au CA : Fontine BOUCHOUD  
 

Ordre du jour : 
 

1. Signature des PV des dernières AG 
2. Élection du bureau et des commissions :  

3. Définition du fonctionnement CA & CE et calendrier 

4. Répartition des dossiers 
5. Retour rapide sur les Rencontres des races caprines 

6. Point sur la possible mise en œuvre du génotypage de la race et sur la cryogénisation de boucs 

7. Analyse et retour sur le dossier « Pesée de cabris » des étudiantes ISARA 
8. Étude de la sollicitation de stage BTS Production animale 

9. Validation d’une proposition de nouveau bulletin d’adhésion 2020 (avec talon justificatif) 

10. Validation d’une présence future à CAPRINOV Nov 2020 

11. Information sur l’article à paraître de Massif-Central magazine 

 
 
1 - Démarrage : 

• Le CA a débuté par un tour sur les évènement et rencontres récentes : 

◦ l'AG du 14 décembre dernier, avec le contrôle puis la signature des PV de l’AGO et AGE (point 1 de 
l'ordre du jour de la présente réunion) 

◦ la Réunion des races à faibles effectifs du 9 et 10 janvier 2020 en Savoie (point 5) 

◦ le reportage d’une journaliste qui sera publié dans le Massif-Central Magazine (point 11). 

 Tour de table des souhaits, envies, compétences et disponibilités que chaque nouveau membre pouvait 
apporter à l'association. 

 Liste des actions et projets en cours. 
 
2 - Composition du bureau 

Il été procédé à l'élection du bureau, comme suit : 

• Coprésidents : Didier BOUET, Didier CHAPTAL, Frédérique LAGIER 

• Vice-président : Patrick JOUVE 

• Trésorier : Sylvain LUTTRINGER 
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• Secrétaire : Lise LUTTRINGER-NEVES 

 

3 - Définition du fonctionnement CA et calendrier 

Après une définition du fonctionnement du CA, il a été décidé ce qui suit et de communiquer à l'ensemble des 

adhérents le message suivant : 

Les conséquences de la crise de gouvernance traversée l’an dernier et la disponibilité restreinte des membres 

du CA conduisent les membres du bureau à ne s’engager que pour un an et ils expriment les souhaits 

suivants pour éventuellement envisager la poursuite de leur engagement : 

- Une dynamique de CA conviviale et solidaire ; 

- Des attentes de nos adhérents en phase avec les capacités d’action des membres bénévoles du CA ; 

- Des éleveurs investis dans la mise à jour de leur inventaire dans le respect des procédures définies pour le 

bon fonctionnement de notre livre généalogique mais aussi, des éleveurs prêts à s’engager sur les 

programmes de l’association (pesée de cabris, fête de la chèvre, liste d’éleveurs, …). 

Le travail de l’automne dernier sur la définition du fonctionnement du livre généalogique est un atout, nous 

savons ce que nous voulons, notre programme de gestion de la race, de sélection est clair et cohérent. 

Dans leur majorité, les administrateurs ont exprimés le souhait de pouvoir aller à la rencontre des éleveurs sur 

le terrain pour éventuellement faire des inventaires d’animaux ou des affectations de Taux de Sang Étranger 

mais aussi pour rencontrer nos adhérents, expliquer le fonctionnement du livre et notre programme de 

sélection des boucs ou encore pour échanger, partager, conseiller, …  

Nous souhaitons répondre prioritairement à cette mission fédérative de notre association.  

Nous sommes aussi motivés pour porter de nouvelles actions telles que la création d’un catalogue de bouc 

ou le génotypage de la race. 

Nous sommes conscients de nos limites et c’est pour ceci que, pour l'instant, nous ne prenons pas 

d’engagements à : 

- Chasser des subventions pour le financement de nouvelles actions ; 

- Assurer un niveau de réponse professionnelle à des demandes de projets d’installation (par contre on 

mettra en relation des éleveurs avec les installants)  

- Faire évoluer globalement les performances de la M-C ou son bilan sanitaire. 

Nous devons réussir à compenser le manque de moyens (pas de technicien salarié, pas de subvention) par un 

sens partagé et solidaire de l’avenir de notre race, par l’échange de nos données d’élevage ou de nos 

compétences et par le soutien des administrateurs qui vont donner de leur temps pour la cause.  

 
Un calendrier des rencontres des membres du CA a ensuite été défini : 

• 28 février à 11h : lieu à définir 

• 10 mars à 20h30 → réunion téléphonique 

• 3 avril à 11h : lieu à définir 

• 28 avril à 20h30 → réunion téléphonique 

• 29 mai à 11h : lieu à définir 

• 23 juin à 20h30 → réunion téléphonique 

• 6 juillet à 11h : Saint-Front 
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4 - Répartition des dossiers 

Les différents dossiers en cours ont été répartis de la sorte : 

 Fête de la Chèvre et autres manifestations : 

 Préparation et organisation de la fête de Saint Front → Didier CHAPTAL 

 Organisation de la confirmation des boucs → Didier CHAPTAL 

 Aide à la mise en place de la fête → Yves FRECENON,  et tous les adhérents disponibles 

 Responsable de "stand" à la fête → Didier CHAPTAL, Sylvain LUTTRINGER 

 Représentation de l'association lors des manifestations → Yves FRECENON 

 
Communication : 

 Mise à jour de la liste des éleveurs et carte → Patrick JOUVE et Roland AYEL 

 Mise à jour du site Internet de l'association → Patrick JOUVE 

 Publication des petites annonces sur le site et diffusion par courriel → Patrick JOUVE 

 Mise à jour et suivi de la page Facebook → Lise LUTTRINGER  

 Catalogue de boucs → Julien CARRÉ 

Élevage : 

 Commission d'élevage → référent : Didier BOUET, puis répartition par "sujet" aux autres membres 

 Visites d'élevage → référent : Didier BOUET puis répartition par secteur, puisque presque tous les 

membres sont intéressés 

 Élaboration RZE → Didier BOUET&Didier CHAPTAL 

 Mise à jour Grille affectation TSE → Didier BOUET 

 Mise à jour Grille pointage Boucs (2021) → Didier BOUET 

 Mise en route du Livre généalogique → Didier CHAPTAL avec Louise JOLY 

 Demandes des éleveurs → référent : Didier BOUET puis répartition des dossiers par "sujet" aux autres 
membres 

 Cryogénisation semences de boucs & génotypage race → Didier BOUET, Camille DALLE 

 Formation Pointage → Didier BOUET 

 Aide à la saisie d’inventaire ou de données pour le livre (résultats des confirmations) → 
Lise LUTTRINGER 

 Pesée des cabris → Lise LUTTRINGER 

 Contrôle laitier → Roland AYEL 

Financier : 

 Comptabilité, budget et trésorerie → Frédérique LAGIER, Sylvain LUTTRINGER et Didier BOUET 

 Produits dérivés → Sylvain LUTTRINGER 

 Subventions Région, Divagri → Frédérique LAGIER 

 Relance des cotisations adhérents → Frédérique LAGIER 

Fonctionnement Association : 

 Fonctionnement général du CA → Didier CHAPTAL 

 Ordre du jour → Didier CHAPTAL, tous les membres s'engagent à lui communiquer 
à temps les sujets à traiter à l'ordre du jour de la réunion suivante 

 Animation des réunions du CA → Frédérique LAGIER et Lise LUTTRINGER 

 Compte-rendu CA → Lise LUTTRINGER 

 Accompagnement de stagiaires → Frédérique LAGIER 

 
Chaque référent de dossier se doit maintenant de solliciter de l’aide parmi les autres membres du CA. 
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5 - Retour rapide sur les Rencontres des races caprines 

 Point évoqué initialement. 

 

6 - Point sur la possible mise en œuvre du génotypage de la race et sur la cryogénisation de boucs 

En attente de financement via Idèle. Choix des animaux : cette question sera travaillée en coordination avec 

l'Idèle. 

Une formation "Pointage" va être demandée à l'Idèle. 
 

7 - Analyse et retour sur le dossier « Pesée de cabris » des étudiantes ISARA 

Points abordés : qualité du travail fourni par Léa et Sandra, les étudiantes de l'ISARA ayant réalisé le travail. 

Bénéfice de l'étude réalisée. Envie de poursuivre ce projet sur les prochaines années. 

Difficultés abordées (tableau initial pas toujours respecté, temps de relance, infos manquantes). 

Lise LUTTRINGER va diffuser le travail de synthèse aux adhérents, ainsi que le récapitulatif aux adhérents y 

ayant participé. 
 
8 - Étude de la sollicitation de stage BTS Production animale 

Frédérique LAGIER va contacter la personne ayant sollicité l'association afin de clarifier sa demande. 

 

9 - Validation d’une proposition de nouveau bulletin d’adhésion 2020 (avec talon justificatif) 

Point reporté à la prochaine réunion du CA. 
 

10- Validation d’une présence future à CAPRINOV Nov 2020 

Point reporté à la prochaine réunion du CA. 

 

11- Information sur l’article à paraître de Massif-Central magazine 

 Point évoqué initialement. 
 
 

La réunion s'est terminée à 15h et a été suivie par un repas partagé. 
 

La prochaine réunion du CA aura donc lieu le 28 février. Le lieu reste à déterminer. 

 

 

 


